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PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM HISTÓRIA DA AMAZÔNIA

ATA DE REUNIÃO

Aos 25 dias do mês de novembro de dois mil e vinte e dois, às 8:30 horas, reuniu-se, de forma virtual,
o Colegiado do Programa de Pós-Graduação em História da Amazônia do Departamento Acadêmico de
História  da  Universidade  Federal  de  Rondônia,  Campus  Porto  Velho,  com  a  par�cipação  dos
Conselheiros: Rogério Sávio Link – Coordenador do PPGHAm, Alexandre Pacheco – Vice-Coordenador
do PPGHAm, Antônio Cláudio Barbosa Rabelo, Dante Ribeiro da Fonseca, Sônia Ribeiro de Souza, Jonas
Cardoso,  Mara  Genecy  Centeno  Nogueira,  Lilian  Maria  Moser,  Valdir  Aparecido  de  Souza,  Luiz
Fernando Novoa Garzon e a representante discente Erika Francelino Vieira. A reunião teve início com a
apresentação  pelo  Coordenador  dos  seguintes  pontos  de  pauta:  1.  Informes  da  Coordenação;  2.
Demandas discentes; 3. Demandas docentes; 4 Comissão de Seleção 2023; 5. Disciplinas do próximo
semestre; 6. Aula inaugural de 2022.2; 7. Aula inaugural de 2023.1; 8. Norma�va do Estágio Docência;
9. Norma�va sobre as bolsas de estudo; 10. Outros. 1. Informes da coordenação.  a) Boas vindas aos
novos representantes discente. Neste momento, a Coordenação elogiou e agradeceu a par�cipação
a�va e  pres�mosa ajuda dos  representantes  discentes  Gleydson Firmino da Silva  e  Glenda Maria
Bastos Felix  e  deu as  boas vindas aos  novos representantes  Erika  Francelino Vieira  e  Maria  Luiza
Ferreira do Carmo Souza. b) Evento do PPGHAm. Em seguida, o Coordenador apresentou informações
sobre o andamento do primeiro evento do PPGHAm em 2023. Informou que a comissão organizadora
já  concluiu  a  parte  da  organização  inicial  e  estruturação  do  evento  que  se  chama  "I  Congresso
Internacional de História da Amazônia: Cultura Popular na Amazônia". A página do evento pode ser
acessada  em:  h�ps://www.even3.com.br/i-ciham_cultura-popular-na-amazonia.  O  Coordenador
comunicou que a página do evento já está aceitando inscrições como ouvinte e inscrições de GTs.
Assim que a fase de inscrições de GTs es�ver concluída, serão abertas inscrições para comunicação. O
evento já está sendo divulgado no Facebook, na página do PPGHAm e na Plataforma 9. c) Recurso do
PROAP.  O  Coordenador  informou  que,  conforme  Portaria  nº  4/2022/PROPLAN/UNIR,  o  uso  dos
recursos do PROAP des�nado ao PPGHAm somente poderá ser u�lizado se demandado até o dia 28 de
novembro de 2022. d) Aviso sobre as APPs. A seguir, o Vice-Coordenador destacou o fato de que no
início do ano de 2023 irão ocorrer as primeiras bancas de qualificação. Para que o discente possa
realizar  sua  banca  de  qualificação,  ele  tem  que  ter  cumprido  todos  os  créditos,  apresentado
comprovante de proficiência e enviado os três relatórios das APPs. O Coordenado também chamou a
atenção para o fato de que os arquivos dos relatórios com os anexo sejam enviados em PDF, em
formato editável. e) Andamento do processo da FCC. Na sequência, o Coordenador informou que o
PPGHAm entrou com recurso no CONSUN contra o veto da presidência do CONSAD (SEI nº 1126030). A
reitora nomeou no dia 16 de novembro do presente ano o conselheiro Rômulo Giácome de Oliveira
Fernandes como relator. f) Andamento do processo do Honoris Causa. O Coordenador informou que o
processo  de  Honoris  Causa  de  María  del  Pilar  Gamarra  Téllez  já  se  encontra  na  Câmara  de  Pós-
Graduação  (CmPG) junto  ao  CONSEA.  O  presidente  da  CmPG  nomeou  Marcus  Vinícius  Xavier  de
Oliveira  como  relator  da  matéria  no  dia  11  de  novembro  do  presente  ano.  g)  Atualização  dos
currículos. Em seguida, o Coordenador falou dos cursos que foram feitos pela Coordenação sobre o
módulo coleta e planejamento estratégico promovidos pela PROPESq. O Coordenador falou que é
fundamental  a  atualização  dos  Currículos  La�es,  pois,  do  contrário,  a  quan�ficação  da  produção
intelectual poderá ficar prejudicada junto à Sucupira. Para demonstrar a importância da atualização
para  a  coleta  de  informação,  o  Coordenador  apresentou  a  ferramenta  La�cles  que  coleta  as
informações  dos  currículos  e  quan�fica  a  produção  acadêmica,  cultural  e  cien�fica.  Concluído  os
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informes da coordenação, passou-se à pauta como segue. 2. Demandas discente.   A representante
discente Erika  Francelino apresentou sete demandas discentes:  a)  solicitou que os  representantes
discentes possam par�cipar das reuniões do Departamento de História para que possam defender
demandas específicas do Mestrado;  b)  solicitou que o PPGHAm possa organizar um Seminário de
integração para exposição dos projetos de pesquisa com par�cipação de alunos da graduação e aberto
para alunos de outros programas; c) solicitou que as aulas não ficassem concentradas na terça e na
quarta, mas no começo ou no final da semana; d) solicitou que as aulas ou parte das aulas pudessem
ser  realizadas  remotamente  para  atender  discentes  que  residem  no  interior;  e)  demandou  uma
melhor comunicação da coordenação com os discentes,  pois  os  discentes não ficam sabendo das
a�vidades;  f)  solicitou que o  PPGHAm tenha salas  de  aulas  fixas;  g)  encaminhou reclamação dos
discentes no sen�do que que os orientadores mantenham contato mais a�vo com seus orientandos.
Com  relação  à  primeira  demanda,  o  Coordenador  passou  a  palavra  para  a  Professora  Mara  que
informou que o Departamento não tem deliberado nada em reunião do Departamento. A Professora
Mara também afirmou que existem outros professores de outros Departamentos que par�cipam do
PPGHAm e que estes não poderiam par�cipar das resoluções sobre o Programa tomadas em reunião
do Departamento.  A representante discente Erika,  então,  sugeriu que os representantes discentes
possam ser convidados para par�cipar de temas relacionados ao PPGHAm e tenham direito a voz. O
Prof. Antonio Cláudio também apresentou a solução de que os alunos do mestrado possam ter direito
a voz, uma vez que o Colegiado concorde no ato da reunião. Em relação à demanda do Seminário
Integrado,  o  Coordenador  informou  que  o  PPGHAm  já  está  realizando  seu  primeiro  evento.  O
Professor Antonio Cláudio também informou que já foi aprovado em ata o fato de que o Seminário
Integrado da graduação seja organizado em conjunto com a Pós-Graduação. Sobre a mudança dos dias
das aulas, o coordenador informou que essa demanda já foi solicitada ao NCH. Em relação às aulas
remotas, o Coordenador informou que o formato do curso de Mestrado é presencial. No entanto, a
atual legislação prevê até 30% do formato remoto, cabendo a cada docente a organização de seu
plano de aula. Nesse sen�do, os discentes devem levar suas demandas diretamente aos professores
das  disciplinas.  Sobre  a  comunicação  com  os  alunos,  o  Coordenador  informou  que,  sempre  que
existem demandas formais, os alunos são informados por e-mail. Além disso, os estudantes podem
acompanhar as divulgações de eventos e de editais na página do Programa e no Facebook. Aproveitou,
ainda, para pedir à representação discente que auxilie a coordenação na divulgação desses eventos e
editais. Quanto ao problema das salas, o Vice-Coordenador informou que o posicionamento das salas
não depende da Coordenação. Informou também que o posicionamento defini�vo das salas, neste
semestre, foi informado em e-mail da Coordenação no dia 29 de setembro de 2022. Já em relação à
comunicação de docentes com seus orientandos, a coordenação registrou o fato e solicitou que a
representação discente também comunique seus pares de que estes também respondam os emails e
solicitações  de  seus  orientadores.  3.  Demandas  docente.  Luiz  Fernando  Novoa  Garzon  trouxe  a
proposta de parceria ins�tucional do PPGHAm na organização de evento "Mostra Adrian Cowell de
Cinema Socioambiental: memória e resistência na reversão de décadas de destruição da Amazônia e
de seus povos". Local e Data/Período: Porto Velho 10 a 14 de abril de 2023.  En�dade Responsável:
Departamento  de  Ciências  Sociais  da  Universidade  Federal  de  Rondônia.  Organizações  parceiras:
Programa de Pós-Graduação em História da Amazônia (PPGHAm) da UNIR, Kanindé, SESC-Rondônia. A
proposta foi aprovado pelo Colegiado. Os professores Valdir Aparecido de Souza e Rogério Sávio Link
colocaram seus nomes para par�cipação na organização do evento. 4. Comissão de Seleção 2023.  A
Comissão de Seleção ficou assim formada: pela linha 1, Alexandre Pacheco, Sérgio Luiz de Souza e
Mara Genecy Centeno Nogueira como suplente; pela linha 2, Dante Ribeiro da Fonseca, Jonas Cardoso
e  Luiz  Fernando  Novoa  Garzon  como  suplente.  A  comissão  de  recursos  ficou  formada  pelos
professores Rogério Sávio Link (presidente), Antônio Cláudio Barbosa Rabelo e Valdir Aparecido de
Souza. 5. Disciplinas do próximo semestre. As disciplinas do próximo semestre são: Estado brasileiro:
a inclusão da Amazônia a par�r das polí�cas públicas educacionais do séc. XX-XXI, com a professora
Sônia  Ribeiro  de  Souza;  Relações  étnico-raciais,  educação  e  dinâmica  social  no  Brasil,  com  o
professor  Sérgio  Luiz  de  Souza;   Populações  indígenas  amazônicas:  iden�ficação,  territorialidades,
contatos e reorganizações étnicas e socioespaciais, com o professor Rogério Sávio Link; e Ensino de
história  nas  Amazônias,  com  a  professora   Veronica  Aparecida  Silveira  Aguiar.  Esta  deverá  ser
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consultada quanto à  realização de sua disciplina,  uma vez que ela  já  ministrou essa disciplina no
semestre 2021-2. 6. Aula inaugural de 2022.2. O coordenador informou que a aula inaugural de 2022
foi aprovada ad referendum e que ocorreu no dia 23 de setembro de 2022, tendo como palestrantes a
Profa. Me. Maria del Pilar Gamarra Téllez, com o �tulo "Construção Territorial da Amazônia Boliviana:
Da  época  Pré-Incaica  até  a  Conquista  Colonial".  A  aula  foi  remota,  transmi�da  para  o  YouTube
(h�ps://youtu.be/vq5Fd2sQ3sE).  O  Colegiado  aprovou  o  ad  referendum  da  coordenação.  7.  Aula
inaugural de 2023.1. Foi decidido pelo Colegiado o adiamento da escolha dos professores que irão
compor a  organização da aula  inaugural.  A  aluna Erika  ficará responsável  pela  consulta  junto aos
outros discentes a preferência de tema e escolha do palestrante. 8. Norma�va do Estágio Docência.
Na  úl�ma  reunião,  o  Colegiado  delegou  o  Núcleo  do  Colegiado  do  PPGHAm  para  elaboração  e
aprovação ad referendum de uma norma�va para o estágio docência. O Núcleo do Colegiado elaborou
tal  norma�va  (SEI  nº  1097210)  a  qual  o  Coordenador  leu  e  submeteu  para  a  aprovação  do  ad
referendum. A norma�va foi aprovada, mas o professor Antonio sugeriu que  o Núcleo do Colegiado
avalie a necessidade de implementação de uma emenda no ar�go 4. 9. Norma�va sobre as bolsas de
estudo.  O  Coordenador  passou à  leitura  da  minuta  da  norma�va  das  bolsas  de  estudos.  Após  o
término da leitura, o Professor Antonio Cláudio fez uma série de sugestões de mudança em termos na
apresentação  dos ar�gos, incisos e parágrafos.  Diante disso, foi sugerido que a minuta fosse �rada de
pauta  para  passar  por  uma  nova  redação.  10)  Outros.  Em  outros,  foi  colocado  em  pauta  o  ad
referendum sobre o uso da verba do PROAP pelo Professor Rogério Sávio Link. O ad referendum  foi
aprovado.  Nada mais  havendo a  tratar,  eu,  Alexandre  Pacheco,  lavrei  a  presente  Ata,  que,  lida  e
aprovada, vai por todos assinada eletronicamente.

Documento assinado eletronicamente por LUIS FERNANDO NOVOA GARZON, Docente, em
01/12/2022, às 09:18, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por ROGÉRIO SÁVIO LINK, Coordenador(a), em
01/12/2022, às 09:27, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por ALEXANDRE PACHECO, Vice-Coordenador, em
01/12/2022, às 09:30, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Erika Francelino Vieira, Usuário Externo, em
01/12/2022, às 09:33, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por JONAS CARDOSO, Docente, em 01/12/2022, às 10:23,
conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8
de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por DANTE RIBEIRO DA FONSECA, Membro da Comissão,
em 07/12/2022, às 10:36, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º,
do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

A auten�cidade deste documento pode ser conferida no site h�p://sei.unir.br
/sei/controlador_externo.php?acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0,
informando o código verificador 1173130 e o código CRC 55ADDAB4.

Referência: Processo nº 23118.000081/2022-40 SEI nº 1173130
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